

Sitzungsvorlage-Nr. 61/2633/XVI/2018

Gremium	Sitzungstermin	Behandlung
Kreisausschuss	16.05.2018	öffentlich

Tagesordnungspunkt:**Bericht zur Braunkohlenplanung und Energiewirtschaft****Berichtszeitraum: April/Mai 2018****Sachverhalt:****1. Energiewirtschaft****1.1 A-Nord**

Wie bereits in der Sitzung des Kreisausschusses am 18.04.2018 berichtet, hat die Amprion GmbH am 21. März 2018 für die Gleichstromverbindung A-Nord vom Umspannwerk Emden/Ost bis Osterath den Antrag auf Bundesfachplanung gemäß § 6 NABEG gestellt. Die Unterlagen unterteilen sich in vier Abschnitte. Nach intensiver Prüfung hat die Bundesnetzagentur der Amprion GmbH die Vollständigkeit der eingereichten Unterlagen bescheinigt. Die Bundesfachplanung als raumordnerisches Verfahren bietet der Öffentlichkeit in den kommenden Monaten verschiedene Beteiligungsmöglichkeiten. Zwischen Mitte Mai und Mitte Juni werden in der Planungsregion Antragskonferenzen stattfinden. Für den südlichen Abschnitt D von Borken/Schermbeck bis Osterath, ist die Antragskonferenz auf den 13. Juni 2018 in Krefeld terminiert worden.

1.2 ZEELINK

Die ZEELINK GmbH & Co. KG plant den Neubau der Ergasfernerleitung ZEELINK. Im Regierungsbezirk Düsseldorf ist der Neubau von der Station Hochneukirch (Gemeinde Jüchen) bis zur Station Dämmerwald (Gemeinde Schermbeck) auf einer Länge von ca. 105 km vorgesehen.

Über das Verfahren ist dem Kreisausschuss regelmäßig berichtet worden. Am 14.05.2018 findet im Dorint Kongresshotel in Neuss der Erörterungstermin in dem Planfeststellungsverfahren statt. Im Rahmen der Veranstaltung werden

die von den Verfahrensbeteiligten vorgeschlagenen Anregungen und Bedenken erörtert.

2. Braunkohlenplanung

A. Aktuelle Termine

1. Braunkohlenausschuss

Die nächste Sitzung des Braunkohlenausschusses findet am 18.05.2018 bei der Bezirksregierung Köln statt. Auf der Tagesordnung stehen u. a. die Beschlussfassung zur Erstellung eines Braunkohlenplan-Vorentwurfs aus Anlass der Leitentscheidung der Landesregierung vom 05. Juli 2016. Im Rahmen der Sitzung wird sich weiterhin der neue Geschäftsführer der IRR GmbH, Herr Sterck, vorstellen. Weiterhin wird im Rahmen der Sitzung über die Lärmschutzwälle an den drei Tagebauen informiert.

Beschlussvorschlag:

Der Kreisausschuss nimmt den Bericht zur Braunkohlenplanung und Energiewirtschaft für den Berichtszeitraum April/Mai 2018 zur Kenntnis.